

PRESENTACION

En agosto de 1976 el grupo europeo de administración pública presidido por el profesor Arne F. Leemans, se reunió en Tampere, Finlandia, para discutir sobre reforma administrativa. Ahí se generó, en el grupo de mexicanos que asistieron, la preocupación de transmitir a las instituciones que se ocupan de las ciencias administrativas las conclusiones de este evento.

Por otra parte, la aparición de una obra del propio Leemans, traducida al castellano bajo el título de "Cómo Reformar la Administración Pública", y que en su versión original se intitula "The Management of Change in Government", fue otro elemento que nos llevó a considerar que estos planteamientos básicos deberían originar un intercambio de tesis y opiniones productivas en el marco de un seminario internacional.

El Instituto Nacional de Administración Pública, organismo dedicado a la investigación, docencia, promoción y difusión de las ciencias administrativas, conjuntamente con la uni-

dad central de reforma administrativa en México, la Coordinación General de Estudios Administrativos de la Presidencia de la República, determinaron la conveniencia de formular una invitación a un importante grupo de expertos en reforma administrativa, para debatir con una actitud flexible, una amplia concepción y una libre expresión de ideas, las tesis y opiniones vigentes en la materia, en forma tal, que se combinaran todas las posibles aportaciones de carácter teórico y las conclusiones de trascendencia práctica respecto a la reorganización de la administración gubernamental.

Durante la última semana de marzo y en la primera de abril de 1978, se realizó un ejercicio que nos parece fundamental en su dimensión analítica y discursiva; en el que se expusieron las bases teóricas, los factores de análisis, las condiciones objetivas, las estrategias, programas y experiencias en materia de reforma administrativa en algunos gobiernos nacionales. Los expertos de varios países expre-